

## El Centro de Día se consolida como referencia en integración sociolaboral

PATIM desarrolla seis iniciativas para la formación y el empleo de colectivos en vías de exclusión

Los Centros de Día están dando un paso adelante. Hacia el empleo. Comienzan a ofrecer respuestas serias para consolidar el proceso de integración sociolaboral y dejan atrás los talleres de manualidades o artesanía vinculados a los drogodependientes, salvo como una alternativa para fortalecer las habilidades o el aprendizaje. Se impone adaptarse a un nuevo patrón.

El mercado de trabajo demanda una formación cada vez más especializada y es necesario ser competitivo en una sociedad donde las hipotecas crecen más deprisa que el precio del suelo. Ante la ley de la oferta y la demanda, los colectivos en vías de exclusión social son también los que menos facilidades tienen para obtener un puesto de trabajo.

Drogodependientes, ludópatas, inmigrantes, mujeres maltratadas, discapacitados, parados de larga duración, todos parten con desventaja y necesitan un apoyo especializado. Por ello, es necesario reorientar este servicio como centro de formación para el empleo. "Todos tenemos que buscar nuestro nicho laboral", remarca el presidente de PATIM, Francisco López.

Conscientes de esta

realidad, durante los últimos años en PATIM se ha apostado por impulsar políticas encaminadas a mejorar el nivel de ocupación de los usuarios que acuden al Centro de Día. Una de las iniciativas que se ha emprendido, en colaboración con el Servicio Valenciano de Empleo (Servef), es la realización de itinerarios personalizados de Información, Orientación y Búsqueda de Empleo y Au-

toempleo (OPEA). Un acuerdo que se alcanzó en el año 2003 pero que tiene como referente los Talleres de Formación e Inserción Laboral (Taller FIL) que se pusieron en marcha en 1999 y que todavía continúan.

### Certificado Qualicert

No son las únicas alternativas que se ofrecen en el Centro de Día, que a lo largo de 2005 ha obtenido el sello Qualicert MSQ-TCD, un referen-

cial de calidad en el tratamiento de las adicciones que se impulsa desde Asecedi. Dentro del área de integración sociolaboral, desde este centro se ofrecen otras opciones para lograr la inserción de un número de usuarios cada día

OPEA, Talleres FIL, PIE, Equal, Aula de Empleo y Taller de Empleo integran las alternativas

mayor. Desde Planes Integrales de Empleo (PIE), pasando por el Aula de Empleo o el Taller de Empleo, hasta llegar a la iniciativa Equal, financiada con fondos europeos, a través de UNAD.

El siguiente paso es la creación de empleo directo con la constitución de una empresa de inserción a través de la Fundación EIS-PATIM. Un objetivo a corto plazo.



Reunión en Castellón del presidente de Red Araña con responsables de PATIM.

### Conferencia en Praga

La plataforma internacional EOEf, de la que PATIM es miembro, reunió en Praga a especialistas europeos para analizar el empleo y la inserción laboral en colectivos en vías de exclusión social. La responsable de Integración del Centro de Día, Encarna Pozo, destacó en su ponencia que "la apuesta de futuro en la integración pasa por crear empleo directo y que éste genere desarrollo local".

Ante el futuro incierto que marca el 2012 respecto a las ayudas europeas, durante este foro se destacó la importancia del fortalecimiento institucional y la necesidad de pactos locales y objetivos comunes.

### Curso de intervención con inmigrantes

Red Araña ha organizado un curso de intervención sociolaboral con inmigrantes que se iniciará el 15 de marzo. El programa se ha dividido en tres grandes bloques con el objetivo de aportar una visión global de este colectivo. Se analizará el marco legislativo y la situación actual en España del fenómeno migrato-

rio, las pautas y líneas de actuación en la intervención con inmigrantes y, por último, se expondrán experiencias prácticas de profesionales que trabajan con este colectivo. El curso se puede realizar online y finalizará el 10 de julio. Cuenta con la colaboración del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales y la Unión Europea.